

Crèche animée 2023

Personnages :

- Mamie
- Boucher
- St Nicolas
- Enfant
- Enfant 1
- Enfant 2
- Enfant 3

Scène 1 : La grand-mère et l'enfant *(au premier plan la grand-mère et son petit-fils, au fond on aperçoit la ville et ses magasins et St Nicolas dans sa calèche tirée par un âne).*

Enfant : Mamie regarde le Père Noël est arrivé, avec son traîneau et ses cadeaux, tu crois qu'il a quelque chose pour moi ?

Mamie : Mais non Paul, ce n'est pas le Père Noël, c'est St Nicolas l'évêque de Myr en Turquie.

Enfant : Un évêque turc ? Tu veux dire un prêtre catholique ?

Mamie : Oui ! un évêque, et il a vécu il y a très longtemps. Et comme il était connu pour être un saint homme de Dieu, les gens l'invoquent lorsqu'ils ont des problèmes. Et souvent il vient les secourir, surtout les enfants.

Enfant : Bah alors il s'est déguisé en Père Noël, parce qu'il lui ressemble drôlement.

Mamie : C'est normal, chaque année avant Noël, on fête St Nicolas, qui vient apporter des cadeaux aux gentils enfants. Eh puis, comme certains ont oublié son nom, mais se souviennent qu'un vieux monsieur apporte des cadeaux pour Noël, on l'a appelé le Père Noël. Mais c'est le même. Il vient avec son âne pour récompenser les bonnes actions avant la naissance de Jésus.

Enfant : son âne ???!! c'est quand même beaucoup moins classe que des rênes.

Mamie : Saint Nicolas, n'était pas un roi ou un riche Seigneur, mais un évêque, un humble serviteur de Dieu. Comme Jésus à Jérusalem, il vient à notre rencontre sans gloire et sans puissance, mais sur un humble petit âne.

Enfant : Eh alors il apporte aussi des cadeaux ?

Mamie : Eh, Eh, oui bien sûr, seulement si tu es sage ! Mais saint Nicolas nous donne plus encore que des cadeaux, il a avec lui un trésor.

Enfant : Un trésor ?! avec de l'or et de l'encens comme les rois mages à la crèche ?

Mamie : Non un trésor pour le cœur : il nous apprend combien Dieu nous aime. Saint Nicolas est le patron des enfants. Si tu veux je vais te raconter son histoire qui l'a rendu célèbre.

Scène 2 : Les 3 enfants chez le boucher *(une forêt sur la gauche avec des animaux chouette, loup... les 3 enfants frappant à la porte de la boucherie et un géant découpant de la viande)*

Mamie : Il y a bien longtemps, 3 petits enfants s'en allèrent glaner au champ. Ils étaient tellement concentrés à remplir leur panier, que la nuit vint à tomber.

Les petits décidèrent de rentrer chez eux sans attendre ; mais, dans l'obscurité, ils ne purent retrouver leur chemin. Ils étaient perdus et bien loin de chez eux ! Dans le noir, chaque bruit leur paraissait immense.

Heureusement, ils aperçurent la lueur d'une maison et plein d'espoir, ils s'approchèrent pour frapper à la porte. Toc, Toc, Toc UN homme énorme apparut à la porte.

Le Boucher : « Qui est là »

Les enfants : M. le Boucher, nous sommes perdus dans le noir. Pourriez-vous nous loger pour la nuit ?

Le Boucher : Bien sûr les enfants, entrez, entrez. J'ai plein de choses pour le dîner. Voudriez-vous une bonne soupe de légume pour vous réchauffer ?

Enfants : Oui bien-sûr

Le Boucher : Alors venez avec moi à la cave pour la récupérer.

Mamie : Aussitôt le boucher ferma la porte à double tour derrière les pauvres enfants affolés.

Les enfants : Seigneur au secours, souviens toi de nous !

Le Boucher : Ah ah si vous croyez que Dieu vous entend !! Je vais faire de vous une terrine de petit pâtés salés, du "salé de sales gosses et Dieu ne pourra rien y faire..."

Enfant : Mais c'est atroce comme histoire ! Et Dieu n'a rien fait ?

Mamie : Oh oui c'est triste, comme bien des histoires dans ce monde. Mais tu vas voir que Dieu répond toujours à la prière de ses enfants. Surtout si elle est dite avec confiance. Cependant le temps de Dieu est parfois bien différent de celui des hommes.

Scène 3 : St Nicols vient les ressusciter (*Dans la boucherie St Nicolas levant ses trois doigts sur le saloir, le boucher s'enfuyant, les enfants sortant la tête du saloir*)

Mamie : Sept ans plus tard, Saint-Nicolas vient à passer par là. Il tire son âne et s'approche de la maison du boucher et frappe à la porte.

St Nicolas : Mon ami, pourrais-tu me loger ce soir ? Je suis fatigué et j'aimerais me reposer un peu.

Le Boucher : Bien sûr, Saint-Nicolas, entrez, entrez, j'ai de la place, installez-vous, je vous en prie.

Mamie : Saint-Nicolas entre dans la maison et va s'asseoir près de la cheminée.

St Nicolas : J'ai grand'faim tout à coup ! Qu'as-tu à me proposer pour le dîner ?

Mamie : Le boucher revint aussitôt avec un gros jambon.

St Nicolas : Je n'en veux pas ! Il n'est pas bon.

Mamie : Le boucher apporta alors une tranche de veau. Mais Saint Nicolas refusa :

St Nicolas : Je n'en mangerai pas ! Il n'est pas beau. Donne-moi du petit salé, celui qui est dans ton saloir depuis au moins sept ans ! Boucher Dieu a vu ton crime et il vient sauver ses enfants innocents qui l'ont prié avec confiance.

Mamie : Quand le boucher entendit cela, il prit peur et voulu s'enfuir par la porte, mais de sa grande crosse St Nicolas le retint par le col.

St Nicolas : Boucher, repends-toi, change de vie et Dieu te pardonnera.

Le Boucher : Pitié Seigneur j'ai commis un crime horrible !

Mamie : St Nicolas étendit trois doigts au-dessus du saloir et les 3 enfants ressuscitèrent.

Enfant 1 : « Uhm, J'ai bien dormi ! »

Enfant 2 : Le « Ahh, moi aussi ! »

Enfant 3 : « Je croyais être en paradis ! »

Mamie : Et c'est ainsi que St Nicolas sauva les 3 enfants.

Scène 4 : La miséricorde (*Le boucher à genoux, un crucifix face à lui, St Nicolas debout solennel, dans le fond (par la fenêtre ? les 3 croix du Golgotha).*)

Enfant : Eh ben, j'ai bien cru qu'ils resteraient pour toujours avec les jambons. Mais dis-moi Mamie, qu'est devenu le boucher ?

Mamie : C'est la plus belle partie de l'histoire. Le boucher en voyant la puissance de Dieu est tombé à genoux et s'est mis à pleurer longuement.

Le Boucher : St Nicolas que vais-je devenir, j'ai commis un crime horrible, jamais je ne pourrais me faire pardonner une telle faute, je mérite la mort.

St Nicolas : Boucher, Dieu est si bon ! il ne refuse pas son pardon à ceux qui le demandent humblement en changeant de vie. Souviens-toi du Bon Larron sur la croix, ce criminel à qui Jésus a ouvert les portes du paradis juste avant sa mort, car il l'avait supplié. Mais il te faudra passer par bien des épreuves.

Enfant : Ah bah ça c'est trop facile ! Il fait du pâté avec des enfants, demande pardon et hop on oublie tout !!

Mamie : Tu crois que c'est si simple de demander, sincèrement pardon ? réfléchis bien, car Dieu ne se laisse pas tromper par les hypocrites. Pour recevoir son pardon il faut avoir un cœur déchiré, un véritable regret. Il faut le demander avec beaucoup d'humilité. Et montrer qu'on veut réellement changer de vie. On raconte d'ailleurs que le Boucher a vendu tous ses biens, les a donnés aux pauvres de sa région et s'est mis à la suite de St Nicolas sur les routes pour aider les enfants dans le besoin. Pas un jour il n'a oublié son crime, et pas un jour il n'a oublié de remercier Dieu qui l'avait pardonné. C'est d'ailleurs le sens même de Noël.

Enfant : Noël ? quel rapport entre un petit enfant et un vilain boucher ?

Mamie : Justement écoute bien

Scène 5 : Noël (*la crèche avec des gens à genoux en adoration, l'étoile dans le ciel*)

Mamie : Tu te souviens que Jésus à Noël est né dans une crèche ?

Enfant : Oui dans une étable, à Bethléem sur de la paille. Et même qu'il y avait plein de moutons.

Mamie : Exactement ! Mais sais-tu pourquoi ?

Enfant : Bien sûr : car personne ne voulait le recevoir, chacun préférait s'occuper de ses affaires plutôt que d'accueillir une femme enceinte et un bébé qui pleure.

Mamie : C'est vrai ! mais Jésus est le Fils de Dieu, et si Dieu l'avait voulu il lui aurait préparé un palais, une chambre à coucher et des gardes pour le protéger...

Enfant : C'est vrai ça ! décidément Dieu ne fait rien comme tout le monde : il pardonne aux meurtriers et laisse son fils dormir dans une mangeoire...

Mamie : Eh oui car il veut faire passer un message à Noël : Dieu est innocent comme un petit enfant, et il vient à notre rencontre sous cet aspect pour que jamais nous n'ayons peur de lui. Car qui a peur des bébés ? Personne ! Personne ne peut avoir peur d'un Dieu qui se montre sous les traits d'un enfant. Même les plus grands meurtriers. Tu vois le grand message de Noël c'est que même dans la nuit la plus profonde, même quand dans nos vies tout semble raté, il y a toujours une lumière qui nous redonne espoir.

Enfant : comme cette étoile qui a guidé les mages ?

Mamie : oui c'est la lumière de Bethléem : un enfant est né et il a le pouvoir de nous sauver, car c'est Dieu lui-même. Voilà le message de St Nicolas, son trésor : garder confiance en Dieu.